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Парад готовился в условиях строжайшей 
секретности. Подготовка к его проведению 
с целью сохранения тайны была названа 
«Операцией войск московского гарни-
зона». О проведении парада командиры 
фронтовых частей узнали лишь вечером 6 
ноября и в спешном порядке начали пере-
броску отобранных для участия в параде 
соединений в столицу. К утру 7 ноября все 
приготовления были закончены. 

В 8 часов утра по московскому времени 
парад начался. Возглавил колонны совет-
ских солдат генерал Павел Артемьев, при-
нимал парад маршал Советского Союза 

Семен Будённый. Стройные ряды бойцов и 
командиров Красной армии прошли по 
Красной площади мимо трибуны Мавзо-
лея, на которой стояли Сталин, Молотов, 

Каганович и другие советские руководи-
тели, после чего сразу отправились на 
фронт. Иосиф Виссарионович произнёс 
речь перед участниками парада, в которой 
призвал бойцов выполнить великую осво-
бодительную миссию – сокрушить не-
мецко-фашистских захватчиков. 

Парад в ознаменование 24-й годов-
щины Великой Октябрьской социалисти-
ческой революции стал символом несги-
баемой воли советского народа и её 
вождя, Иосифа Виссарионовича Сталина, 
в борьбе с немецко-фашистскими захват-
чиками. В тот день на Красной площади 
присутствовало огромное количество 
иностранных журналистов, а транслиро-
валось шествие советских войск не 
только на площади Москвы, но и на ино-
странные государства. Это продемон-
стрировало всему миру твёрдое намере-
ние советского руководство сражаться с 
гитлеровскими ордами до победного 
конца. После парада граждане СССР во-
одушевились к борьбе против фашизма: 
тысячи человек отправились записы-
ваться добровольцами в Красную армию, 
на заводах с ещё большей силой заки-
пела работа в помощь фронту, а солдаты 
и офицеры РККА начали готовиться к 
контрнаступлению.

Символ несгибаемой воли
В начале ноября 1941 года ли-

ния фронта проходила всего в 
нескольких десятках километ-
ров от Москвы. Тяжёлое поло-
жение сказывалось и на на-
строениях защитников столицы. 
В этих условиях советскому пра-
вительству важно было проде-
монстрировать народу СССР и 
всему миру несгибаемую волю к 
победе над немецко-фашист-
скими захватчиками. Важней-
шим из мероприятий стало про-
ведение парада в честь 24-й го-
довщины Великой Октябрьской 
социалистической революции.

В мероприятии приняли участие депу-
таты Государственной Думы, Московской 
городской Думы, муниципальных собраний 
Москвы, представители ЦК КПРФ, МГК КПРФ. 

Сначала в торжественной обстановке 
были вручены партийные билеты недавно 
вступившим в ряды КПРФ. Затем с основ-
ным докладом выступил первый секретарь 
Московского горкома, руководитель фрак-
ции КПРФ в Мосгордуме Николай Зубрилин. 
Он обратил внимание коммунистов на со-
держание доклада Геннадия Зюганова на 
октябрьском пленуме ЦК КПРФ. Первый 
секретарь МГК КПРФ подчеркнул, что 
только под Красным Знаменем можно по-
бедить коричневую чуму.  

Говоря о внешней политике, Николай 
Зубрилин констатировал, что США и Запад 
взращивали украинских фашистов, ведущих 
в настоящее время войну против Русского 
мира. «Как и 80 лет назад в борьбе с фашиз-
мом и национализмом гибнут люди, – рас-
сказал он. – Добровольцами на СВО ушли 
наши комсомольцы и коммунисты, к сожа-
лению 102 наших товарища погибли на по-
лях сражений». 

Руководитель московских коммунистов 
напомнил о подвигах Советского народа в 
годы Великой Отечественной войны. «Идеи 
справедливости, равноправия, социальная 
политика и социалистическая экономика – 
всё было направлено на защиту интересов 
населения, улучшения быта, жилищных 
условий, трудоустройства, грамотности и 
уверенности граждан в завтрашнем дне. 
Поэтому только социалистическое госу-
дарство – СССР, вооружённое победной 
коммунистической идеологией сумело сло-
мать хребет нацизму и фашизму», – уверен 
Николай Григорьевич. 

«Опросы населения показывают, что за 
социализм выступают 80% граждан нашей 

страны, – продолжил лидер столичных ком-
мунистов, – и только искусственное разделе-
ние населения различными антикоммунисти-
ческими, антисоветскими и русофобскими 
провокациями замешанными на либераль-
ной идеологии не позволяют собрать все 
80% голосов избирателей в пользу КПРФ и 
её представителей в периоды выборов». 

Н.Г. Зубрилин подчеркнул, что все 4 пре-
дыдущих года проводились выборы – депу-
татов МСУ, депутатов Госдумы, Мэра 
Москвы, президента РФ, депутатов Мосгор-
думы: «Никакого перерыва, если можно так 
выразиться, никакого отдыха в выборной 
работе для МГО КПРФ не существует. Мы с 
вами находимся в режиме постоянной вы-
борной гонки. Несмотря на загрузку отделы 
МГК КПРФ, местные отделения, первичные 
отделения делают всё от них зависящее». 

Николай Григорьевич уделил внимание 
ряду внутренних проблем КПРФ. Не была 
обойдена стороной тема добросовестной 
уплаты партийных взносов, соблюдения 
внутрипартийной дисциплины в целом.  

Говоря о результатах выборов в Москов-
скую городскую Думу, первый секретарь Мос-
ковского горкома рассказал, что возрастает 
влияние власти на избирательный процесс: 
«Результаты выборов сегодня напрямую за-
висят от электронного, дистанционного, трёх-
дневного голосования. По итогам выборов 
были сделаны заявления ЦК КПРФ и МГК 
КПРФ о непризнании итогов голосования в 
электронном виде. Сегодня в Мосгордуме 
сформирована фракция КПРФ в составе трёх 
человек. Впереди у нас выборы депутатов Го-
сударственной Думы и возможно выборы му-
ниципального уровня если будет роспуск се-
годняшних Советов депутатов в связи с ре-
формой местного самоуправления и укрупне-
нием районов города Москвы. Первичным и 
местным отделениями необходимо начать 

подбор кандидатов для выдвижения на вы-
боры депутатов в Госдуму и МСУ». Лидер сто-
личных коммунистов подчеркнул, что Компар-
тия продолжает бороться за демократизацию 
избирательной системы. 

В завершение Николай Зубрилин побла-
годарил секретарей первичных партийных 
отделений и местных партийных отделений 
за проделанную работу. Он выразил уверен-
ность, что Россия обязательно будет вели-
кой и социалистической.  

Далее слово было предоставлено секре-
тарю ЦК КПРФ, депутату Госдумы Сергею 
Обухову. Он дал двойственную оценку ре-
зультатам прошедшей избирательной кам-
пании. С одной стороны, удалось оттолк-
нуться «от дна» – получить немного больше 
голосов, чем на президентских выборах. С 
другой стороны, потеря Компартией значи-
тельного количества протестно настроенных 
жителей крупных городов не может не вы-
зывать настороженности.  

С.П. Обухов уверен: борьба за голосова-
ние на бумажном бюллетене является сего-
дня ключевой задачей.  

Для увеличения количества сторонников 
Сергей Обухов считает необходимым делать 
упор на решение социальных вопросов, на ра-
боту с женским движением, борьбу за доступ 
коммунистов к телеэфиру. По его мнению, не 
менее важно сосредоточиться на решении за-
дачи борьбы за возврат поддержки ушедшей 
от КПРФ части ядерного электората, т.н. «мяг-
ких путинцев», «рассерженных горожан». 

Сергей Обухов призвал коммунистов ак-
тивнее навязывать собственную политиче-
скую повестку, свой взгляд на решение 
ключевых проблем, на будущее России. Он 
отметил, что идеи КПРФ о национализации 
стратегических отраслей экономики, об 
ограничении торговых наценок на продо-
вольствие, об отмене пенсионной «ре-
формы» находят отклик со стороны россиян.  

Секретарь МГК КПРФ, депутат Госдумы 
Денис Парфёнов связал укрепление перви-
чек с упрочнением влияния коммунистов в 
трудовых коллективах. «Первичка действи-
тельно есть основа партии. Партии, задача ко-
торой состоит в том, чтобы постоянно укреп-
лять связь со своим классом и с массами. Для 
этого необходимо, чтобы партия как бы про-
растала своими активистами во все обще-
ственные структуры, пускала в обществе раз-
ветвлённые корни, обладала представите-
лями в как можно большем количестве кол-
лективов, организаций, сообществ и насе-
лённых пунктов», – отметил он. 

Д.А. Парфёнов подчеркнул, что коммуни-
сты должны быть идейно заряженными и при-
звал недавно вступивших в ряды партии по-
сещать занятия Школы молодого коммуниста.  

«Руководство партии может произносить 
самые умные и правильные речи, затевать 
самые полезные и толковые инициативы, 
но в конечном итоге успех нашего дела, а 
под делом я лично понимаю завоевание 
всей полноты политической власти и строи-
тельство нового общества, – успех зависит 
в первую очередь от многочисленной и раз-
ветвлённой сети первичных отделений», – 
уверен Парфёнов.  

Секретарь МГК КПРФ Владимир Обухов-
ский также говорил о целесообразности 
укрепления первичных организаций. С его 
точки зрения, также важно активизировать 
деятельность партии, регулярно проводя ак-
ции «Красные в городе», разъясняя избира-
телям позиции коммунистов по ключевым 
вопросам. Обуховский сообщил, что комму-
нистам предстоит непростая работа, но он 
уверен, что Компартия справится с реше-
нием политических задач.  

Секретарь МГК КПРФ по организацион-
ной работе Павел Тарасов рассказал о но-
вых документах – в том числе о Дневнике 
секретаря.  

Павел Тарасов предложил делать поли-
тическую повестку Компартии острее и 
принципиальнее. Нужно занять жёсткую по-
зицию по проекту бюджета Москвы, по от-
чёту правительства столицы. Коммунисты 
должны быть на острие борьбы за право 
москвичей решать ключевые вопросы.  

П.Н. Тарасов подчеркнул, что только при 
подаче примера всей стране Компартия не-
пременно одержит победу.  

В ходе прений множество секретарей 
первичных партийных отделений и предста-
вителей райкомов изложили собственное 
видение текущего состояния дел в Компар-
тии, способы решения задачи увеличения её 
рядов, усиления влияния в пролетарской 
среде и достижения политических целей.  

Перед собравшимися выступил и секре-
тарь ЦК КПРФ Виктор Царихин. Он выразил 
благодарность всем, кто поделился сообра-
жениями относительно совершенствования 
партийной работы и заявил, что все поже-
лания будут учтены.  

Председатель ЦКРК КПРФ, первый сек-
ретарь Курского обкома Николай Иванов 
передал участникам мероприятия благодар-
ность Геннадия Зюганова столичным ком-
мунистам за работу. Также он рассказал о 
ситуации в Курской области, описал твори-
мые на территории региона бандеровскими 
оккупантами бесчинства. Иванов отметил 
роль Московского городского комитета 
КПРФ, которые оказали большое содей-
ствие жителям Курской области.  

С заключительным словом выступил Ни-
колай Зубрилин.  

Первичка – основа КПРФ
5 ноября 2024 года в 

Центральном доме ли-
тераторов прошёл День 
секретаря Московского 
городского отделения 
КПРФ, на который 
были приглашены сек-
ретари первичных от-
делений, их замести-
тели и активисты пар-
тии. Цель мероприятия 
– укрепление взаимо-
действия всех струк-
турных подразделений 
Компартии, учёт поже-
ланий рядовых комму-
нистов по совершен-
ствованию работы. 
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Открыл митинг руководитель Общерос-
сийского штаба протестных действий, за-
меститель Председателя ЦК КПРФ, акаде-
мик РАН Владимир Кашин. Он поздравил 
участников всех с Днём Великого Октября, 
пожелав здоровья, удачи и новых побед. 

«Октябрьская Революция – это истори-
ческая веха, которая изменила весь мир. 
Буржуазия тщетно пытается отгородиться 
от этой великой даты, но трудовой народ 
продолжает тяготеть к красному цвету со-
зидания, справедливости и победы. Труже-
ник хочет вернуть себе положение хозяина 
страны, как это было в советские вре-
мена», – отметил оратор. 

Он особо подчеркнул, что центральное 
место в программе КПРФ занимает чело-
век труда. 

Вспомнив героическое прошлое совет-
ского народа, он провёл параллели с днём 
сегодняшним, когда Россия столкнулась с 
новой реальной угрозой порабощения. 

Он с гордостью отметил, что российская 
Армия наконец-то восстанавливает свой 
победоносный дух, отечественный военно-
промышленный комплекс многократно на-
растил свою мощь, поэтому Россия никогда 
никому не покорится. 

«За нашу Родину! Ура!», – этим лозунгом 
Академик РАН завершил свое выступле-
ние, участники митинга в ответ трижды про-
скандировали: «Ура! Ура! Ура!». 

Затем выступил первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ Юрий Афонин. Он 
рассказал, что в ходе его рабочей поездки 
на Дальний Восток в городе Находке был 
установлен памятник Иосифу Сталину. «В 
нашей стране главные победы связаны с 
именами Ленина и Сталина», – подчеркнул 

Юрий Вячеславович и рассказал, что на от-
крытие памятника пришли молодые горо-
жане, ветераны, участники СВО.  

Афонин сурово осудил попытки фальси-
фикатов исказить советскую историю. По 
его словам, нападки на советское прошлое 
встречают активный протест населения. 

«Идеи Великого Октября обязательно 
восторжествуют», – завершил свое выступ-
ление Юрий Афонин под аплодисменты 
участников митинга. 

После этого выступил Руководитель Дви-
жения в поддержку Армии и оборонной 
промышленности, генерал Виктор Собо-
лев. Он напомнил слова Ленина, который 
говорил, что «всякая революция должна 

научиться защищаться». С первых дней Со-
ветская власть стала создавать Красную 
Армию и в этом деле достигла выдающих 
успехов. Она разгромила и прогнала из 
России полчища интервентов из 14 госу-
дарств вместе с их пособниками – бело-
гвардейцами. 

«В 1941–1945 года советский народ 
дал отпор и разгромил гитлеровский фа-
шизм. Уместно напомнить, что на стороне 

Гитлера сражались около двух миллионов 
наемников из европейских держав», – рас-
сказал оратор. 

Соболев отметил, что в сейчас России 
переживает не лучшие времена. По его 
мнению, насущные требования современ-
ности –национализация природных ресур-
сов, стратегических отраслей экономики и 
всей банковской системы. «Сильная Рос-
сия – это социалистическая Россия», – сде-
лал вывод он. 

Затем выступил первый секретарь Мос-
ковского горкома КПРФ Николай Зубри-
лин. Он напомнил, что до 1917 года цар-
ское правительство преследовала череда 
неудач: поражение в Российско-Японской 

войне, провал Столыпинской аграрной ре-
формы, неудачи русской армии в Первой 
Мировой войне. И только 1917 год во 
главе с Лениным, а затем во главе со Ста-
линым сделали нашу страну победной. 

Завершая свое выступление, Зубрилин 
заявил, что Россия обязательно станет ве-
ликой и социалистической. 

Следующим выступил секретарь ЦК 
КПРФ, первый секретарь ЦК ЛКСМ РФ Вла-
димир Исаков. По его словам, с Великого Ок-
тября началась новая эра в истории челове-
чества – эра построения «царства свободы». 
Социализм из теории стал реальностью. 

Он отметил, что идеи Великого Октября 
по сегодняшний день не утратили своего 
всемирного значения. Многие бойцы СВО 
с гордостью носят на рукавах шевроны с 
символикой СССР и своё будущее связы-
вают с Компартией. 

По итогам митинга его участники едино-
гласно проголосовали за резолюцию. Её 
зачитал секретарь Московского горкома 
КПРФ Владимир Обуховский.  

«Великий Октябрь не только спас нашу 
страну от неминуемой гибели, он подарил 
миллионам жителей нашей планеты право 
на труд, мир и свободу. Только подлинно со-
циалистическое государство, коим и яв-
лялся СССР, смогло выстоять против фа-
шистской угрозы и спасти народы мира от 
порабощения и тотального уничтожения», 
– говорится в резолюции. 

«Мы убеждены: в условиях конфронта-
ции между Россией и странами так назы-
ваемого коллективного Запада, нам как 
никогда необходим «левый поворот». От ка-
тастрофы и гибели нас спасет только опыт 
Великого Октября. В этих условиях КПРФ 
предлагает реальную альтернативу либе-
ральному курсу», – говорится в резолюции. 

«Мы призываем объединиться всем сто-
ронникам подлинно социалистических 
идеалов вокруг КПРФ. Мы убеждены: Спа-
сение России – социализм! Наше дело пра-
вое! Победа – за нами!»,– эти лозунги участ-
ники митинга поддержали аплодисментами. 

После этого участники митинга возло-
жили цветы к Мавзолею и могиле Иосифа 
Сталина у Кремлёвской стены. 

Дорогие соотечественники! Мои товарищи 
и друзья! Сердечно поздравляю вас с празд-
ником Великой Октябрьской социалистиче-
ской революции! 

В тысячелетней истории нашей страны было 
много выдающихся свершений. Но только Вели-
кий Октябрь позволил создать государство, во-
плотившее самые сокровенные мечты трудя-
щихся всего мира. 

Октябрь 1917 года открыл новую эпоху – 
эпоху экономического и культурного взлёта, по-
литических и трудовых побед. Эпоху Владимира 
Ленина и Иосифа Сталина, Георгия Жукова и 
Константина Рокоссовского, Сергея Королёва и 

Игоря Курчатова, Алексея Стаханова и Юрия Га-
гарина, Михаила Шолохова и Константина Симо-
нова, Веры Мухиной и Сергея Бондарчука. 

В измученной гражданской войной и интер-
венцией стране возникли тысячи предприятий. 
Созданы целые отрасли промышленности. Лик-
видирована неграмотность и сформирована пе-
редовая наука. Наши отцы и деды разгромили 
фашизм, спасли мир от коричневой чумы и во-
друзили Знамя Победы над Рейхстагом. Наша 
страна стала мировым лидером в космосе и 
науке, образовании и здравоохранении, спорте 
и культуре. Советские системы образования и 
здравоохранения, защита материнства и детства 
задали исключительно высокие стандарты. С нас 
брали пример все, включая богатый Запад. 

Великий Октябрь не остался в прошлом. Его 
идеалы живут в тех, кто строит новое, справед-
ливое общество в Китае и Вьетнаме, на Кубе и в 
Венесуэле. Социалистические идеи солидарно-
сти и братства близки и тем, кто сегодня, не щадя 
себя, борется за свободу трудового народа с на-
товским фашизмом на Украине. Победоносная 
история партии Ленина заряжает оптимизмом, 
дарит надежду на то, что силы добра и прогресса 
одержат верх. 

Мы – наследники советских людей и мы 
сумеем вдохнуть новую жизнь в их большую и 
прекрасную мечту. Россия будет великой и со-
циалистической! 

С Праздником вас! 
С Днем Великого Октября! 

Председатель ЦК КПРФ  
Геннадий Зюганов

Уважаемые  
товарищи! 

 
Сегодня исполнилось 

107 лет Великой Октябрь-
ской социалистической 
революции. В этот день в 
1917 году трудовой народ 
под руководством воз-
главляемой Владимиром 
Ильичом Лениным боль-
шевистской партии взял 
власть, приступил к строи-
тельству первого в мире 
социалистического госу-
дарства. 

Чествуя Великий Ок-
тябрь, мы отдаём дань 
уважения всем его завоеваниям, благотворно отразившимся на положе-
нии страны и народа. Индустриальный рывок, победа над нацизмом, про-
рыв в космос, построение общества социальной справедливости и равен-
ства – всё это ковалось в жесточайшей схватке труда и капитала, про-
гресса и реакции в 1917 году.  

Строительство социализма – это не только прошлое, но и будущее на-
шей Родины. Только с опорой на достижения ленинско-сталинской модер-
низации, при курсе на строительство обновленного советского социа-
лизма мы сможем возродить наше Отечество, положить конец грабежу и 
эксплуатации трудового народа.  

Поздравляю вас с Днём Великой Октябрьской социалистической рево-
люции. Желаю вам стойкости, политической целеустремлённости, новых 
достижений в деле борьбы за возвращение экономической и политиче-
ской власти людям труда, за возрождение советского народовластия! 

 
Первый секретарь МГК КПРФ,  

руководитель фракции КПРФ в Московской городской Думе  
Николай Зубрилин

Великий Октябрь 
зовет нас в будущее!

Социализм – не только прошлое, 
но и будущее нашей Родины

И юный Октябрь впереди!
Более века назад в России произошла Великая Октябрьская социалистиче-

ская революция, сделавшая возможным исторический выбор в пользу разви-
тия человека и общества. Великий Октябрь определил ход всего XX столетия.  

Революция, сплотившая народы нашей страны под знаменем социальной 
справедливости, позволила СССР провести индустриализацию, поднять на вы-
сочайший уровень развития науку и культуру, проложить дорогу к звёздам. 
Было создано первое в истории социалистическое государство, которое одер-
жало победу в крупнейшей войне, отстояв не только себя, но свободу и равен-
ство для всего человечества. 

7 ноября в Москве возле памятника Карлу Марксу КПРФ провела меро-
приятие, посвящённое 107-й годовщине Великой Октябрьской социалисти-
ческой революции.
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Завершился гума-
нитарный выезд в 
Курскую область, ор-
ганизованный ком-
мунистами из Уль-
яновской области. 
Доставку груза 
обеспечили депутат 
Законодательного 
собрания области 
Роман Султашов и 
помощник депу-
тата Государствен-
ной Думы Алексей 
Лашманов.  

В ходе миссии более 12 тонн необходи-
мых товаров было передано военнослужа-
щим и жителям региона, пострадавшим от 
действий украинских националистов. 

Дополнительные грузы были направ-
лены бойцам бригады «Пятнашка», а в 
войска Росгвардии доставлены мате-
риалы для укрепления полевых блинда-
жей. Подразделениям мобилизованных 
ульяновцев был передан автомобиль УАЗ 
с провизией. 

В рамках гуманитарной миссии для Уль-
яновского авиационного полка были от-
правлены именные посылки, а также тёп-
лые вещи и продукты. 

Кроме того, значительная партия продо-
вольствия и предметов первой необходи-
мости была передана в областной комитет 

КПРФ для дальнейшей доставки в пункты 
временного размещения. 

По пути наши товарищи смогли доехать 
до границы с Белгородской областью, где 
встретились с участником СВО и членом 
КПРФ Чеславом Янчевским. 

Ульяновцы готовятся и к централизо-
ванному гуманитарному конвою КПРФ 15 
ноября. 3 ноября Ульяновский автомо-
бильный завод вручил губернатору обла-
сти коммунисту Алексею Русских ключи от 
новых автомобилей «УАЗ». Три из них 
были приобретены при поддержке Цент-
рального Комитета КПРФ, еще один УАЗ 
лично приобрел Алексей Русских. Авто-
мобили отправятся в зону проведения 
СВО в составе централизованного гума-
нитарного конвоя КПРФ.

Московская пара назвала 
ребёнка в честь Владимира 
Ильича Ленина. С этим ра-
достным событием семью 
поздравил член ЦК КПРФ, 
сенатор РФ Айрат Гибатди-
нов, который передал роди-
телями ребенка памятные 
сувениры от лица Председа-
теля ЦК КПРФ Геннадия Зю-
ганова и поздравил с рожде-
нием ребенка.  

Илья и Елена глубоко ценят историю 
России, и решение назвать ребёнка в 
честь великого мыслителя и политика 
было принято осмысленно и целена-
правленно. 

Уже четвёртое поколение семьи 
Ильи носит фамилию великого однофа-
мильца. Благодаря имени он принял 
решение посвятить свою жизнь исто-
рии. Елена – родом из Одессы, идейная 
коммунистка. С нами она поделилась, 
что очень ждёт скорейшего освобожде-

ния области. 
Приятно видеть, что Ленин 

снова становится образцом 
для подражания и ролевой мо-
делью для жителей нашей 
страны. Это видно и по опро-
сам: за последнее десятилетие 
уровень положительных оце-
нок обществом главных фигур 
советской эпохи, Ленина и 
Сталина значительно вырос. 

Число положительных оце-
нок деятельности Ленина до-
стигло рекордного уровня – 
67%. Люди понимают, что в 
текущих условиях главное, 
что мы должны сделать – об-
ращаться к советскому опыту 
и чтить великих людей про-
шлого. 

Пресс-служба  
Айрата Гибатдинова

Депутат Госдумы, член Президиума, 
руководитель юридической службы ЦК 
КПРФ Георгий Камнев заявил о том, что 
коммунисты начинают общественную 
кампанию по возвращению государствен-
ного статуса празднику 7 ноября. 

 
Г.П. Камнев обозначил три причины, по которым 7 но-

ября вновь должно стать государственным праздником 
и выходным днём. 

Первая из них: 7 ноября – день рождения первого в 
мире государства рабочих и крестьян. «По значимости 
для человечества это событие можно сравнить с Вели-
кой Французской Революцией, первым полётом чело-
века в космос, Днём Победы над нацизмом. Попытка по-
строить новое общество на принципах справедливости 
в итоге потерпела временную неудачу, но достигнутый 

результат до сих пор поражает воображение. Восьмича-
совой рабочий день, всеобщее бесплатное образование, 
всеобщее избирательное право для женщин впервые в 
Европе, отпуск по уходу за ребёнком, ликвидация негра-
мотности... Перечислять достижения советской власти 
можно долго. Космос, наука, спорт, мирный атом – много 
где мы были первыми», – подчеркнул Камнев 

«Отменяя 7 ноября, мы вычёркиваем достижения на-
ших великих предков из истории, а себя лишаем ценней-
шего опыта. Но так поступать по меньшей мере глупо», 
– уверен он.  

Вторая причина: 7 ноября – это день рождения нашей 
государственности. В 2004 году праздник Великого Ок-
тября заменили Днём народного единства 4 ноября и 
Днём России 12 июня. «День народного единства – это 
уникальный случай, когда государство и праздник возник 
буквально на пустом месте, – рассказал Камнев. – Дело 

в том, что 4 ноября – это день, когда ничего не произошло. 
Окончательное изгнание поляков из Кремля случилось не 
4 ноября, а 7 ноября 1619 года. Любой желающий может 
проверить это в Википедии или Большой Советской Эн-
циклопедии. А 12 июня – так это вообще не праздник. Это 
трагическая дата, один из эпизодов величайшей геополи-
тической катастрофы, распада. Между тем 7 ноября по-
явилась на свет страна, правопреемником которой яв-
ляется нынешняя Россия, и празднование этой даты на го-
сударственном уровне было бы логичным». 

Третья причина: 7 ноября – день борьбы с империа-
лизмом. «Сейчас Россия бросает вызов гегемонии За-
пада. Чтобы выстоять в этом противостоянии, необхо-
димо опираться на нашу великую историю. Из неё мы 
знаем, что самой результативной попыткой борьбы с 
господством Запада был именно советский проект».  

Георгий Камнев рассказал, что проект нового Трудового 
кодекса, в котором 7 ноября является выходным днём, уже 
подготовлен депутатами фракции КПРФ в Государственной 
Думе. Сейчас он рассматривается в комитетах. «Чем 
больше людей поддержат нашу инициативу, тем быстрее 
мы вернём наш праздник», – подчеркнул коммунист.

Красный день календаря!

5 ноября на первом 
канале началась 
трансляция нового 
российского сериала 
«Столыпин». Не нужно 
быть Нострадамусом, 
чтобы заранее ска-
зать, что данный пер-
сонаж русской исто-
рии будет показан в 
положительном ключе. 

В народной памяти, однако, 
он остался благодаря выраже-
ниям «столыпинский галстук» 
(виселица) и «столыпинский ва-
гон» (плохо оборудованный ва-
гон «четвёртого класса», на них 
вывозили в Сибирь крестьян, 
потом в 1920-е в СССР в таких 
плохих вагонах возили только 
заключённых).  

Также вспоминают фразу Сто-
лыпина: «Дайте государству 20 
лет покоя внутреннего и внеш-
него, и вы не узнаете нынешней 
России».  

Фраза хоть и популярная, но 
глупая. Никто не собирался да-
вать России покоя – ни в начале 
XX века, ни сейчас. Ставить усло-
вием успешности своих про-
ектов «20 лет покоя» – признак 
скорее наивности, чем госу-

дарственной мудрости. Пред-
ставьте, что Сталин ждал бы 20 
лет покоя, чтобы осуществить 
индустриализацию? Так и при-
шли бы к 1941 году без танков, 
самолётов и артиллерии.  

Пресловутая «столыпинская 
реформа» по общему признанию 
оказалась полностью проваль-
ной. Что, впрочем, не удиви-
тельно: все капиталистические 
реформы в России провальные 
– хоть столыпинская, хоть ель-
цинская (познакомиться с ито-
гами деятельности Столыпина 
можно, прочитав небольшую 
статью замечательного исто-
рика Владлена Логинова «Сто-
лыпинские итоги»). 

Подлинный моральный авто-
ритет начала XX века – Лев Ни-
колаевич Толстой – так характе-
ризовал Столыпина в письме, 
адресованном премьер-мини-
стру: «Вы уже заслужили ту ужас-
ную славу, при которой всегда, 
покуда будет история, имя ваше 
будет повторяться как образец 
грубости, жестокости и лжи». 

Владимир Ильич Ленин так пи-
сал о Столыпине: «Погромщик 
Столыпин подготовил себя к ми-
нистерской должности именно 

так, как только и могли готовиться 
царские губернаторы: истяза-
нием крестьян, устройством по-
громов, умением прикрывать эту 
азиатскую «практику» — лоском и 
фразой, позой и жестами, подде-
ланными под «европейские»». 

Закономерным итогом ре-
форм Столыпина стала не силь-
ная Россия, а народная револю-
ция 1917 года. Причём это пони-
мали тогда не только больше-
вики, но даже, например, быв-
ший министр внутренних дел Па-
вел Дурново, который в начал 
1914 года писал Николаю II: «Осо-
бенно благоприятную почву для 
социальных потрясений пред-
ставляет, конечно, Россия, где на-
родные массы, несомненно, ис-
поведуют принципы бессозна-
тельного социализма...». 

Ещё забавный штришок. В 
1928 году в Харбине членами 
Русской фашистской партии была 
издана книга под названием 
«Первый русский фашист Пётр Ар-
кадьевич Столыпин». Данная ха-
рактеристика, конечно, является 

некоторой натяжкой. Но, по сути, 
не большой. Столыпин действи-
тельно был склонен бороться с 
народной революцией методами, 
которые потом станут называть 
фашистскими. 

К сожалению, государствен-
ная пропаганда продолжает игно-
рировать подлинных героев на-
шей истории и постоянно подсо-
вывает тех, за которых стыдно. 
Несмотря на СВО, культурная по-
литика государства не измени-
лась. Они по-прежнему мечтают о 
царской империи, где основная 
масса населения превращена в 
челядь для обслуживания высших 
сословий. А высшие сословия по-
стоянно заняты рассуждениями о 
Великомъ будущем России, жела-
тельно под бокальчик бургунд-
ского, который подаст на сереб-
ряном подносе верный слуга. 

Как к такому «образу буду-
щего» отнесутся действующие 
участники и ветераны СВО, те, 
кто потерял там близких? Ради 
чего они боролись? Ради того, 
чтобы торжествовали идеи Сто-
лыпина? 

Депутат  
государственной Думы  

Георгий Камнев

Кто наши герои?

И Ленин такой молодой!

Двенадцать тонн гумгруза
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6 ноября в США после под-
счёта голосов избирателей на 
выборах президента победи-
телем стал республиканец До-
нальд Трамп, который уже за-
нимал пост главы госу-
дарства с 2016 по 2020 год. 
Одним из главных и обсуж-
даемых вопросов среди ин-
тернет-пользователей, запад-
ных и российских спикеров, 
пожалуй, является тема даль-
нейших действий Трампа в 
конфликте на Украине. Сам 
же Трамп пока не раскры-
вает, какой стратегии будет 
придерживаться.  

«Победа Трампа на выборах, воз-
можно, знаменует окончание конфликта 
на Украине. И, скорее всего, контроль 
над большей частью, если не всей захва-
ченной за почти три года кровавого кон-
фликта, территорией так и останется в 
руках Владимира Путина. Для многих 
украинцев такой исход станет преда-
тельством их борьбы и ударом в спину со 
стороны Запада, который посеет семена 
гнева и негодования на долгие десятиле-
тия. Однако для других скорейшее пре-
кращение конфликта – до того, как будет 
потеряно еще больше земель и погибнут 
десятки тысяч молодых украинцев – луч-
шая надежда на то, чтобы обеспечить до-
стойное будущее своей страны прежде, 
чем её инфраструктура, экономика и це-
лое поколение людей будут полностью 
уничтожены», – отмечает британский 
еженедельный консервативный журнал 
The Spectator.  

Другое издание – ежедневная амери-

канская деловая газета The Wall Street Jo-
urnal –напоминает, что избранный пре-
зидент США Дональд Трамп во время 
своей предвыборной кампании обещал 
завершить украинский конфликт за 24 
часа. Теперь он вынужден выбрать стра-
тегию, чтобы остановить боевые дей-
ствия к своей инаугурации. Журналисты 
издания предположили, что бывший гос-
секретарь США Майк Помпео, который 
может стать министром обороны, будет 
настаивать на урегулировании конфликта 
без серьёзной выгоды для России. Дру-
гие соратники, например, Ричард Гре-
нелл, который может стать советником по 
нацбезопасности, отдают приоритет за-
вершению конфликта в короткие сроки, 
что, скорее всего, вынудит Украину пойти 
на значительные уступки.  

В свою очередь мнения российских экс-
пертов не так однозначны, а иногда даже 
скептические. Так, представитель Кремля 
Дмитрий Песков отвечая на вопрос о по-
беде Трампа, заявил, что для России важ-
нее новость об успешном спуске на воду 
нового ледокола «Чукотка», чем информа-
ция о победе на выборах в Соединённых 
Штатах Дональда Трампа. 

«Я никак не отношусь к победе Трампа, 
честно говоря. И у нас своя повестка дня. 
Мы сегодня спустили ледокол «Чукотка» на 
воду. Это для нас важнее. Вот к этому я от-
ношусь здорово», – отметил пресс-секре-
тарь на просветительском марафоне «Зна-
ние. Первые». 

Песков добавил, что действующий ли-
дер Джо Байден останется на своем посту 
до инаугурации Трампа (она пройдёт 20 ян-

варя 2025-го), и «это значительный объём 
времени». 

Как стало известно, российский прези-
дент Владимир Путин официально не по-
здравлял Трампа с избранием. Песков 
объяснил, что «речь идет о недружествен-
ной стране, которая и прямо и косвенно 
вовлечена в войну» против России, а по-
тому в планах Путина не было поздравле-
ний в адрес победителя американских вы-
боров. Однако пресс-секретарь россий-
ского президента допустил возобновление 
прямого диалога между Россией и США, 
если администрация Трампа совершит не-
обходимые действия для урегулирования 
украинского конфликта. 

«Мы открыты для диалога, для обсужде-
ния самых сложных проблем. Поэтому по-
смотрим», – заключил Песков.  

Свою точку зрения об итогах выборов 
в США высказал и лидер КПРФ Геннадий 
Зюганов. Он подчеркнул, что американцы 
могли найти кандидатуру и посильнее, и 
поинтересней. Но если брать эти две кан-
дидатуры, то народ подумал: из худшего 
лучше выбрать Трампа, потому что, по 
крайней мере, он готов вести диалог, ве-
сти переговоры, готов останавливать 
конфликт, готов в принципе к конструк-
тивному взаимодействию с различными 
силами.  

«Но тем не менее не надо обольщаться, 
он будет представлять интересы прежде 
всего класса буржуазии, американского 
капитала. А тот всегда носил хищный ха-
рактер», – считает Зюганов. 

Кроме этого, Геннадий Зюганов думает, 
что после победы на выборах президента 

США Дональда Трампа не произойдет мо-
ментального разрешения украинского 
кризиса. 

«Что касается украинской проблемы, он 
обещал быстро её закончить. Можно по-
звонить Зеленскому, сказать ему: капиту-
лируй, арестовывай нацистов. Это был бы 
лучший вариант, но я думаю, такого не 
последует, но, по крайней мере, Трамп го-
тов к переговорам», – отметил Зюганов 7 
ноября. 

Также лидер КПРФ считает, что у 
Трампа «есть возможность проводить 
серьёзную политику, но, вопрос, будет ли 
он это делать. Для этого ему надо сформи-
ровать сильную команду и, как он говорит, 
сушить «вашингтонское болото». 

«Внутренние проблемы в США стоят для 
Трампа очень остро. К примеру, если в его 
первый срок беженцев было около двух 
миллионов, сейчас около десяти. Во внеш-
ней политике для Трампа, мне кажется, 
приоритетом будет Ближний Восток. При 
этом не надо нам обольщаться. Сильные, 
умные, успешные мы Америке не нужны 
были и не будем никогда. Нам надо быть 
готовыми к более квалифицированному 
на нас давлению, а чтобы быть готовыми, 
надо проводить более мудрую финансово-
экономическую политику, укреплять все, 
что связано с наукой, образованием, энер-
гично бороться с «пятой колонной», – цити-
рует Зюганова Интерфакс. 

Также, по словам лидера КПРФ, надо 
укреплять внутреннюю безопасность, рас-
ширять наши возможности в рамках 
БРИКС и реализовывать ту декларацию, 
которую приняли в Казани. Это может быть 
той основой, на которой Путин будет вести 
диалог с Трампом. 

Мария Климанова,  
по материалам СМИ 

Что ждать от Трампа? 

Среди членов делегации – 
участники государственного 
фонда «Защитники Отечества», 
ветераны боевых действий на 
Донбассе, бойцы народного 
ополчения Новороссии, прини-
мавшие непосредственное уча-
стие в защите нашей Родины 
ещё с 2014 года, а также юные 
дарования и спортсмены.  

«Провёл для гостей небольшую 
экскурсию по Государственной 
Думе, в общих чертах рассказал 
об экспозиции, посвящённой ис-
тории парламентаризма в цар-
ские времена и в наши дни, – рас-
сказал Денис Парфёнов. – Затем, 
в ходе общения в зале фракции 
КПРФ в Государственной Думе, 
состоялся довольно откровенный 

разговор и обмен мнениями по 
текущей обстановке и перспекти-
вах в отстаивании интересов рус-
ских людей как в уже признанных 
и освобождённых регионах, став-
ших частью России, так и тех, кто 
все ещё находится под гнётом 
прозападного киевского режима. 
Подчеркнул, что мы видим не-
обходимость добиваться измене-
ния системы управления эконо-
микой на социально ориентиро-
ванную, поднимать прогрессив-
ный налог для миллиардеров до 
45%, пресечь наживу крупного 
бизнеса на сложной международ-
ной обстановке и вооружённых 
конфликтах.  

Ветераны с большой теплотой 
восприняли информацию о том, 

что с самого начала «Русской 
весны» КПРФ активнейшим об-
разом помогает восставшему в 
борьбе за свои права народу 
Новороссии. За эти годы более 
130 конвоев с гуманитарными 
грузами от КПРФ были отправ-
лены в помощь жителям и за-
щитникам Донбасса. Именно 
наша партия ещё с 2014 года 
призывала к признанию ДНР и 
ЛНР. В 2023 году, поздравляя 
лидера КПРФ Г.А. Зюганова с 
30-летием партии, даже Путин 
был вынужден отметить, что во 
многих вопросах КПРФ зачастую 
шла впереди власти». 

В завершение от имени фрак-
ции гостям были вручены не-
большие памятные сувениры с 
символикой КПРФ. Парфёнов 
пожелал гостям удачи, мужества 
и веры в лучшее.

Шесть грузовиков с номерами 
Украины, Польши и Болгарии 6 
ноября перевозили ракеты и 
другие боеприпасы из военного 
лагеря в регионе, предназначен-
ные для Украины. Автоколонну в 
городе Тирнавос встретили про-
тестующие из Компартии Греции 
и её молодёжного крыла, Комму-
нистической молодежи Греции. 
Коммунисты сделали на грузови-
ках надпись «NATO killers» («НАТО 
убийцы») и вынудили водителей 
фур развернуться.  

Одним из лозунгов, который 
скандировали участники акции 
протеста, был: «Никакого уча-
стия в миссиях за пределами 
Греции». Горожане поддер-
жали коммунистов – они выхо-

дили из домов и аплодировали. 
В городе состоялся митинг, в 

котором приняли участие мэр 
Тирнавоса Стелиос Цикрицис 
и представители муниципальных 
властей. Цикрицис выступил с 
речью против участия Греции в 
военном конфликте и заявил: 
«Народ Тирнавоса с его бое-
выми традициями, отправивший 
свои антивоенные послания 
много раз, не допустит, чтобы 
грузы смерти прошли через го-
род, не допустит дальнейшего 
вовлечения страны в империа-
листическую бойню». 

Между тем ранее «Коммер-
сантъ» сообщал, что Греция пла-
нирует передать Украине 32 
истребителя F-16.

Греческие коммунисты 
заблокировали  

автоколонну с оружием 
для Украины

Ветераны ДНР в Госдуме
Депутат фракции КПРФ Денис Парфёнов принял 

делегацию ветеранов боевых действий из ДНР.
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В начале мероприятия от 
имени делегатов и гостей съезда 
Коммунистической партии Бела-
руси были традиционно возло-
жены цветы к памятнику Влади-
мира Ильича Ленина. Новым 
членам КПБ были вручены пар-
тийные билеты. Также были 
сформированы рабочие органы 
XV съезда: избраны президиум, 
секретариат, мандатная, счёт-
ная и редакционные комиссии. 

Секретарь ЦК КПРФ, первый 
заместитель председателя Цент-
рального совета СКП–КПСС, пер-
вый заместитель председателя 
Комитета Государственной Думы 
по делам СНГ Казбек Тайсаев пе-
редал участникам съезда привет-
ствие от лидера КПРФ Геннадия 
Зюганова и всех 18 Компартий, 
входящих в состав СКП-КПСС, по-
благодарил за проделанный труд 
и активную работу.  

В своём выступлении Казбек 
Куцукович отметил: 

«Сегодня мы с вами живём в 
очень сложное время. Как и 80 
лет назад, идёт борьба с фашиз-
мом, Россия ведёт специальную 
военную операцию. Россия ни-
когда не воевала с украинским 
народом – мы воюем с теми фа-
шистами, которые в 2014 году 
путём военного переворота при-
шли к власти в Киеве и развя-
зали на Донбассе войну против 
собственного народа, против 
Русского мира. Коммунистиче-
ская партия Российской Федера-
ции ещё в 2014 году на пленуме 
ЦК КПРФ признала итоги прове-
дённого на Донбассе референ-
дума и выстраивала отношения 
и с Донецкой, и с Луганской На-
родными Республиками как с су-
веренными государствами. За 
этот период КПРФ отправила на 
Донбасс уже более 130 конвоев 
– около 25 тысяч тонн продо-
вольствия, медикаментов, пред-
метов первой необходимости. 

В следующем году мы будем 
отмечать важнейшее событие – 
80-летие Победы в Великой Оте-
чественной войне. Священная 
Победа 1945 года – это та 
скрепа, которая объединяет 
наши народы. Было принято ре-
шение о проведении в городе-
герое Минске II Международ-
ного антифашистского форума – 
на сегодняшний день уже более 
100 государств подтвердили 
своё участие. Уверен, мы с вами 
проведем форум на самом высо-
чайшем уровне. Мы обязаны это 
сделать. 

Но самое главное – это вы-
боры президента Беларуси. Мы 
с вами живём в едином Со-
юзном государстве. Мы пре-
красно понимаем, что сильными 
никому в мире мы не нужны – 
только себе и своим народам. 
Поэтому нам нужно быть силь-
ными вместе. Дружба и довери-
тельные отношения наших двух 

лидеров – это та сила, которая 
укрепляет наш союз, наше Со-
юзное государство. Централь-
ный комитет КПРФ принял реше-
ние о присвоении Александру 
Григорьевичу Лукашенко Ленин-
ской премии за его огромный 
труд и борьбу во благо нашего 
Союзного государства. Обраще-
ние КПБ в поддержку курса пре-
зидента Республики Беларусь 
полностью соответствует поло-
жениям, принятым на пленуме 
СКП–КПСС». 

От имени Центрального со-
вета СКП–КПСС Казбек Тайсаев 
вручил Ордена дружбы союза 
братских народов. 

7 ноября Казбек Тайсаев при-
нял участие в торжественных 
мероприятиях, посвящённых од-
ному из важнейших государст-
венных праздников Республики 
Беларусь – Дню Октябрьской ре-
волюции. 

 
Пресс-служба  

СКП-КПСС

Быть сильными вместе!
6 ноября в городе-герое Минске состоялся XV съезд Коммунистической пар-

тии Беларуси.  В 15-м Съезде КПБ приняло участие большое количество ино-
странных гостей – представители коммунистических партий и дипломатиче-
ских миссий из России, Китая, Ирана, Палестины, Сирии, Кубы, Венесуэлы, 
КНДР, Италии, Испании.

Обеспокоенные обществен-
ники обосновали предложение 
тем, что на сегодняшний день 
нет никакого контроля за ак-
каунтами, а дети могут спокойно 
читать сомнительный контент. 
Нередко всплывают и истории о 
том, как к девочкам и мальчи-
кам начинают подкатывать оза-
боченные мигранты, приглашая 
на свидания или просто затевая 
разговоры о сексе. Кроме этого, 
всё чаще фигурируют ситуации с 
«группами смерти», куда детей 
заманивают неадекватные 
взрослые и склоняют их к само-
убийству. 

Это не первое предложение о 
курировании детей в интернете. 
Ещё в 2017 году депутат Виталий 
Милонов предлагал ввести ре-
гистрацию в соцсетях по пас-
порту. Законопроект не был со-
гласован с «Единой Россией», от-
метили тогда во фракции. Мило-
нов подчёркивал, что в интер-
нете нет никакого контроля за 
пользователями. По его мне-
нию, родители вправе требовать 
законодательного запрета на 
использование соцсетей.  

«На порнофильмы детей пока 
ещё, слава богу, не пускают. А 
социальная сеть хуже, чем пор-
нофильм, потому что там хоть ка-
кой-то контроль есть, а в соцсети 
его нет», – отмечал депутат.  

Однако, как рассказал «Изве-
стиям» вице-спикер нижней па-

латы парламента Борис Черны-
шов, инициатива о запрете до-
ступа в социальные сети для де-
тей до 14 лет и обязательной ре-
гистрации по паспорту вызывает 
серьёзные сомнения относи-
тельно её эффективности и по-
следствий. Как отметил парла-
ментарий, обязательная регист-
рация с фото паспорта создаст 
сложности с точки зрения без-
опасности личных данных. Стро-
гая проверка возрастных 
ограничений через паспорта на 
практике приведёт к росту числа 
поддельных аккаунтов и схем 
обхода закона. Кроме этого, по 
его мнению, проблему возраст-
ного контроля уже пытались ре-
шить в разных странах, но стро-
гое требование к личной инфор-
мации часто становилось объ-
ектом хакерских атак, создавая 
угрозу для конфиденциальности 
пользователей. 

 «Мера негативно отразится 
на самой аудитории соцсетей и 
её возможности для коммуника-
ции. Подростки от 12 до 14 лет 
часто используют социальные 
сети для общения, образователь-
ных проектов и самовыражения. 
Полное ограничение доступа ли-
шает их важной части социаль-
ной жизни. Кроме того, сообще-
ния детей в соцсетях часто стано-
вятся важным поведенческим 
маркером, позволяет вовремя 
выявить, например, экстремист-

ские или суицидальные настрое-
ния», – рассказал он. 

Ещё одна «детская» тема, 
прозвучавшая в стенах Гос-
думы,– повышение демогра-
фии. К слову, тот же вице-спи-
кер Госдумы Борис Чернышов 
(ЛДПР) с целью повышения 
рождаемости в России предло-
жил ежемесячно разыгрывать 
квартиры в лотерею между 
семьями, где родился ребёнок. 
Например: 10 квартир, 100 ав-
томобилей и 1000 комплектов 
бытовой техники. 

Однако в КПРФ считают такие 
меры не слишком продуктив-
ными. На «пассаж» Чернышова 
ответил первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ Юрий 
Афонин. По статистике рождае-
мость в России сейчас упала до 
рекордно низкого уровня. А по 
итогам года она может быть ещё 
ниже, чем в ельцинском 1999 
году, когда был установлен пре-
дыдущий антирекорд. Число 
рождённых уступает числу умер-
ших в полтора раза!  

«Россия – страна немалень-
кая, поэтому в месяц у нас всё-
таки рождаются порядка 100 ты-
сяч младенцев. Значит, шанс 
выиграть квартиру будет всего 1 
из 10 тысяч. Кто-то и вправду ду-
мает, что многие люди готовы 
принять серьёзнейшее решение 
завести ребенка, исходя из 
азарта? Гонясь за таким при-
зрачным шансом? Понятно, ко-
нечно, что после того, как Цент-
робанк задрал ключевую ставку 
выше 20%, абсолютному боль-
шинству российских семей при-
ходится забыть о таком пути при-
обретения своего жилья, как 
ипотека. Платежи стали неподъ-
ёмными. Но лотерея с ничтож-

ными шансами доступную ипо-
теку не заменит.  

И ещё хочется вас спросить: 
почему вы, господа, все время 
пытаетесь изобрести велоси-
пед? Почему не хотите использо-
вать очевидный опыт, который 
действительно может поднять 
рождаемость? Исторически со-
всем недавно – в середине 
1980-х годов – в России, кото-
рая тогда была частью Совет-
ского Союза и называлась 
РСФСР, рождалось каждый год 
ВДВОЕ больше детей, чем сего-
дня. И это не была какая-то пат-
риархальная страна, где жен-
щины сидят дома и только и де-
лают, что рожают и занимаются 
домашним хозяйством (у нас 
сейчас некоторые предлагают 
вернуться в средние века и 
устроить нечто такое, но это ре-
акционная утопия). Нет, почти 
все молодые советские жен-
щины 1980-х работали или учи-
лись. И имели как минимум 
среднее образование. Но ро-
жали детей достаточно, чтобы ни 
о каком вымирании страны речь 
не шла. Так почему же вы не хо-
тите посмотреть на этот опыт и 
использовать его?  

А этот советский опыт сво-
дится к следующему. Каждая мо-
лодая семья получала жильё. 
Если не сразу квартиру, то как 
минимум семейное общежитие. 
Здравоохранение и образова-
ние были полностью бесплатны. 
Дети были «привилегированным 
классом», для них существовала 
огромная сеть пионерских лаге-
рей, бесплатных кружков и сек-
ций. А их родители имели гаран-
тированную и достойно оплачи-
ваемую работу и полную уверен-
ность в будущем. Вот и поду-

майте, как все это вернуть. А 
лучше сразу почитайте про-
грамму КПРФ, там всё написано. 
А не тешьте себя придумыва-
нием экзотических идей типа ло-
терей, якобы способных спасти 
от демографического кризиса», 
– уверен коммунист. 

Говоря о способе добиться 
«демографического всплеска» в 
нашей стране, Глава комитета 
нижней палаты парламента по 
защите семьи, вопросам отцов-
ства, материнства и детства 
Нина Останина отметила, что не-
обходим прогрессивный матка-
питал. 

«В 2020 году было принято 
решение, чтобы стимулировать 
рождение первого ребёнка, ре-
шили маткапитал распростра-
нить на первого ребёнка, а оста-
ток суммы маткапитала на вто-
рого, а дальше всё завершается, 
и только меры региональной 
поддержки. Что вы думаете? За-
стопорилось рождение как раз у 
нас второго ребёнка. Потому что 
маткапитал в 90% случаев рас-
ходуется на приобретение 
жилья. Вот вложили денежки в 
жильё, получив сертификат на 
первого ребёнка, а дальше уже 
сели и подумали: ипотеку пла-
тить надо, можем потянуть вто-
рого? И решили, не можем, и со-
кратилось рождение вторых де-
тей. На первого ребёнка, дальше 
прогрессирующий на второго ре-
бёнка, а дальше прогрессия на 
третьего, на четвёртого прогрес-
сия плюс 25% и на пятого. И вот 
тогда мы получим этот самый де-
мографический всплеск», – счи-
тает Нина Александровна. 

 
Мария Климанова  

по материалам СМИ

Детские вопросы 
Депутаты Госдумы рассмотрели ряд «детских» тем. В частности, парламен-

тарии не поддержали запрет пользоваться социальными сетями детям до 14 
лет и регистрироваться там только по паспорту. Инициатива по ограждению 
детей от социальных сетей исходила от общественников – Ассоциации пред-
принимателей по развитию бизнес-патриотизма «Аванти».



2024 7
12 ноября 
№42(657)

Депутат Госдумы от КПРФ, 
секретарь МГК КПРФ Денис 
Парфёнов провёл встречу с жи-
телями районов Перово и Но-
вогиреево, протестующими 
против застройки природного 
комплекса «Парк на Зелёном 
проспекте» и выступающими за 
перенос запланированных к 
возведению объектов в другое 
место. На встречу у памятника 
воинам-москвичам, воевав-
шим в Афганистане, собралось 
очень большое число жителей. 

Ранее в публичном простран-
стве появились планы чиновни-
ков по переводу части природ-
ного комплекса в другой вид 
землепользования, с последую-
щей застройкой. Борьба моск-
вичей за сохранение в неизмен-
ном виде площадей парка ве-
дётся жителями уже порядка 10 
лет. После некоторого затишья 
сейчас начался новый этап от-
стаивания природной зоны. 

Среди предложений по за-
стройке территории властями 
был озвучен ряд инициатив, 
предполагающих в том числе 
строительство храмового ком-
плекса, здания для реабилита-
ции бойцов-участников СВО и 
некоторые другие. Казалось 
бы, дело благое. Но здесь не-
обходимо подойти к делу чуть 
детальнее. 

Действительно, согласно со-
общениям в СМИ, 20% бойцов 
страдают от ПТСР после возвра-
щения с СВО. Однако это как 

раз и означает, что для целей 
реабилитации нужны значи-
тельно большие площади и го-
раздо более серьёзный подход, 
нежели просто какая-то при-
стройка на храмовой террито-
рии, которая запланирована на 
текущий момент. 

Среди множества выступив-
ших людей на встрече были и ве-
рующие, которые также обрати-
лись с просьбой перенести 
строительство храма в другое, 
более приличествующее место. 
Ведь дом молитвы не должен 
становиться причиной раздора. 
Как справедливо отметил в 
своём выступлении пожилой 
офицер в отставке, воевали что 
в Афганистане, что сейчас на 
СВО всё-таки не одни лишь 
только православные – не воз-
водить же теперь в парке ещё 
мечеть с синагогой и пагодой. 

Жители также вполне спра-
ведливо заявляют о необходи-
мости переноса строительства 
на другие – значительно более 
подходящие для этих целей ме-
ста, где не будет нанесён вред 
зелёным насаждениям и парко-
вой зоне. Перечень возможных 
вариантов переноса граждане 
изложили в своём коллективном 
заявлении. 

В своих выступлениях участ-
ники встречи единогласно на-
стаивают на пересмотре про-
екта застройки и переносе ком-
плекса в другое место. Зелёные 
зоны должны быть сохранены!

Член Президиума ЦК КПРФ, 
первый секретарь Свердловского 
обкома Александр Ивачёв со-
общил, что прокуратура признала 
опрос по памятнику Ленину в 
Ревде незаконным.  

Напомним, история с памятни-
ком длится с минувшего лета. В 
августе памятник был демонтиро-
ван и увезён с площади Победы в 
Ревде из-за его якобы аварий-
ного состояния. «Госпожа Клепи-
кова фактически «шантажирует» 
жителей, утверждая, что рекон-
струкция площади с установкой 
фонтана и сохранением памят-
ника невозможна. Мол, не согла-
ситесь с переносом монумента – 
не будет благоустройства, – рас-
сказывал тогда лидер Ивачёв. – 
Однако изначальный проект бла-
гоустройства площади Победы, 
разработанный самой админист-
рацией Ревды, не предусматри-
вал перенос памятника Ильичу. 
Рядом планировалось смонтиро-
вать фонтан. И одно другому не 
мешает и финансирование про-
екта от этого никак не зависит!» 

Как рассказал коммунист, про-
куратура Ревды ответила пенсио-
нерам, не имевшим возможности 
проголосовать за сохранение па-
мятника Ленину на главной пло-
щади города:  «Соответствующий 
интернет-опрос администрация 

провела с 27 сентября по 4 но-
ября. Поводом к жалобе жителей 
стало решение главы админист-
рации Татьяны Клепиковой допу-
стить до голосования школьников 
с 14 лет и организовать про-
цедуру исключительно на сайте 
Госуслуг, что лишило многих пен-
сионеров возможности отдать 
свой голос. Кроме того, заявители 
указывали на нарушение закона 
при утверждении вариантов от-
вета опроса и порядка оповеще-
ния жителей».  

Прокуратура Ревды подтвер-
дила все доводы жителей и уста-
новила, что опрос, проведённый 
администрацией, нарушает 
нормы действующего федераль-
ного законодательства и ущем-
ляет права граждан городского 
округа Ревда на участие в реше-
нии вопросов местного значения, 
гарантируемых Конституцией РФ.  

«Решение прокуратуры в оче-
редной раз показало, что война 
мэра Клепиковой против нашей 
истории не имеет ничего общего с 

законом. Сегодня, 5 ноября, и в со-
ответствии с заключённым ей же 
контрактом Владимир Ильич уже 
должен был вернуться на своё за-
конное место. Тем не менее глава 
города до сих пор не приняла ре-
шение, куда же ей поставить отре-
ставрированный памятник!  

Своими незаконными дей-
ствиями госпожа Клепикова и 
коммерсанты, стоящие за ней, 
создали колоссальную социаль-
ную напряжённость, которую надо 
срочно снимать. Затягивать реше-
ние о месте установки просто пре-
ступно», – заявил Ивачёв.  

По словам представителя 
КПРФ, единственный нормальный 
опрос о судьбе монумента был 
проведён администрацией губер-
натора ещё в 2019 году. В нем 
68% ревдинцев однозначно вы-
сказались за сохранение памят-
ника Ленину на площади Победы.  

«Хватит издеваться над жите-
лями Ревды и историей нашей 
страны! Верните Ленина на ме-
сто!» – призвал коммунист.

Верните Ленина  
жителям Ревды!

Заместитель Председателя 
Комитета Госдумы по разви-
тию гражданского общества, 
вопросам общественных и ре-
лигиозных объединений Сер-
гей Обухов принял участие в 
телепрограмме «Точка зре-
ния». Обсуждались вопросы, 
связанные с патриотизмом. 
Депутат объяснил, почему та-
кая тема стала сегодня одной 
из наиболее обсуждаемых в 
российском обществе. 

 
«Очевидно, потому, что общество сего-

дня на распутье. Поскольку закрылся 
проект повального отрицания опыта 
СССР, который стартовал официально 
после событий 19 августа 1991 года, а 
своё логическое завершение получил 
трагическим расстрелом Белого дома и 
действующей Конституции. Тогда-то и 
стали буквально вдалбливать в сознание 
людей изречения вроде таких, например, 
как «патриотизм – это прибежище него-
дяев», «красно-коричневые – это новые 
фашисты» и так далее. Другими словами, 
закончился «контрсоветский» патрио-
тизм. Или, если говорить иначе, «глобаль-
ный»: теперь, мол, купим всё на Западе, 
«энергетическая держава», «спорт – наша 

главная идеология» и тому подобное. 
Постсоветский патриотизм был весьма 
своеобразным. Я бы назвал его осторож-
ным. Вроде бы и не отрицал ничего, но 
был каким-то «бесполым». А сегодня он 
переродился в патриотизм государствен-
ный – «память о Великой Отечественной 
войне», «народ России» и всё такое про-
чее. Правда, непонятно – какой народ? 
Ни русский, ни советский, ни народы 
СССР, а просто «народ» – отвлечённое по-
нятие», – возмутился депутат.  

С.П. Обухов отметил, что, хотя сегодня 
признаются геополитические достижения 
СССР, но о руководящей роли Компартии 
не говорится, хотя именно она была орга-
низатором и вдохновителем побед и до-
стижений в советское время. «Патриотизм 
всегда имеет смысл – как политический, 
так и социально-экономический. Сегодня, 
например, нам навязывают белогвардей-
щину и хотят вернуть в XIX век к дикому ка-
питализму. Спрашивается, почему? Да по-
тому что в нашей стране активно дей-
ствуют, причём во всех структурах, вклю-
чая политику, носители соответствующих 
классовых интересов, которые и дальше 
будут прибегать к подобной тематике, по-

тому что это очень удобно», – подчеркнул 
Сергей Павлович. 

Говоря о государственном патрио-
тизме, Обухов выделил две составляющие 
– цивилизационную и классовую. «Не сек-
рет, что в современной России буквально 
царит культ потребительства и торже-
ствуют частнокапиталистические устои. В 
таких рыночных отношениях и государст-
венный патриотизм становится элемен-
том купли-продажи. На днях в СМИ появи-
лась информация, что нашим популярным 
эстрадным исполнителям за выступление 
на патриотических концертах были вы-
плачены колоссальные суммы из бюд-
жета. Олегу Газманову – около 16 млн, 
Григорию Лепсу – примерно 19 млн, а 
Шаману и вовсе более 38 млн. Направил 
по этому поводу депутатские запросы, в 
которых поинтересовался у Минкультуры 
РФ и Генпрокуроры России, обоснованы 
ли подобные траты? Особенно когда 
граждане нашей страны буквально по ко-
пейке собирают деньги на помощь воюю-
щим бойцам. Вот и получается, что госу-
дарственный патриотизм у нас сегодня – 
нередко лишь показной, за деньги. И 
лично я – против подобного «патрио-

тизма» в кавычках», – отметил депутат. 
Затрагивая тему  ключевых основ рус-

ской цивилизации, Обухов выделил сле-
дующие традиционное черты русской на-
циональной идентичности: тягу к социаль-
ной справедливости, терпимость ко всему 
иному и  соборность, общинность, коллек-
тивизм. «Русский патриотизм же и в буду-
щем, как мне видится, будет основан на 
принципах справедливости, терпимости, 
как взаимопроникающего восприятия и 
понимания других культур, а также коллек-
тивизма. Кстати, все это уже было в совет-
ском патриотизме. Для возвращения же 
всего этого в современный российский 
патриотизм, нужны коренные социально-
экономические преобразования в интере-
сах трудового большинства, а также изме-
нение государственной политики. И вовсе 
не случайно КПРФ уже давно призывает 
власти изменить существующий курс раз-
вития российского государства. И прежде 
всего социально-экономическую поли-
тику, подходы к идеологической работе и 
воспитанию. И тогда уже точно победа бу-
дет за нами. Пока же госпатриотизм у нас 
сегодня всё чаще показной, за деньги», –  
подытожил Обухов.

Госпатриотизм за деньги

Сохраним зелёные зоны!
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Чтобы убедиться в этом наглядно, до-
статочно заглянуть в ближайшую «Пятё-
рочку». Упаковку масла «Красная цена» 
весом 180 граммов можно купить за 169 
рублей 99 копеек. Ну а если вы решили 
замахнуться на что-нибудь подороже, на-
пример, «Экомилк», вам придётся выло-
жить больше 290 рублей.  

Цены на некоторые бренды перева-
лили и за 300 рублей за стандартный 
брикет. Дело доходит до криминала: ма-
газинные воришки идут специально за 
маслом. Драгоценный продукт в регионах 
теперь расставляют в особые контей-
неры, опасаясь массовых краж. «Про-
исходит просто какой-то ужас. Ката-
строфа. У нас дефицит сырья – молока и, 
как следствие, рост цены на него», – ком-
ментирует ситуацию директор завода «Та-
лицкое молоко» Юрий Окунев.  

Дорожает не только масло: среди ос-
новных категорий продовольствия, на ко-

торое граждане тратят от 0,3% бюджета, 
больше всего подорожали яйца (+24%), 
сливочное масло овощи (+18%), расти-
тельное масло (+18%), яблоки (+18%) и 
хлеб (+13%). Основные по тратам пози-
ции – мясо, алкоголь и молочная продук-
ция – прибавили 7-10%.  

С точки зрения обывателей, решить 
проблему сложно, но можно, установив 
предельные розничные цены или на-
ценки на социально значимые товары. 
Однако ни Минсельхоз, ни Минпромторг, 
ни ФАС этот выход целесообразным не 
считают. Мы, как всегда, пойдём иным 
путём: позволим ретейлерам и произво-
дителям самостоятельно ограничивать 
наценку на более широкий перечень про-
дуктов, повышая доступность продукции.  

Впечатляет и другая инициатива со 
стороны власть имущих: увеличить по-
ставки масла из дружественных стран, в 
частности из Индии, Ирана, Турции. За 

два дня в страну привезено 20 тонн про-
дукции. «Поставки сливочного масла из 
Турции в Россию начались 27 октября 
2024 года. По данным ФГИС «ВетИС» по 
состоянию на 29 октября, из Турции в 
Россию ввезено 20 т сливочного масла», 
– сообщили в Россельхознадзоре.  

Поставками из Ирана и Турции рос-
сиян уже не удивишь – вспомним, как в 
прошлом году наших потребителей спа-
сали «яйца Эрдогана». Впрочем, они не 
сильно помогли. «Многие говорили про 

скандальные яйца Эрдогана, но часто ли 
их видели на наших прилавках? Поставки 
турецких яиц в Россию не достигли значи-
тельных объёмов, и эти яйца ушли пре-
имущественно на переработку», – ком-
ментирует ситуацию эксперт по Турции, 
политолог Екатерина Караджа. А теперь 
обратите внимание на вторую позицию в 
списке взлетевших в цене продуктов.  

Вряд ли берег турецкий поможет нам и 
теперь: средние цены на качественное 
масло в Турции начинаются от 200 лир 
(560 рублей) за 200 граммов. Учитывая, 
что к этим ценам добавятся еще расходы 
на логистику и таможню, дешёвым оно 
точно не будет. 

Почему наша богатейшая держава не 
может обеспечить граждан обыкновен-
ным сливочным маслом и вынуждена об-
ращаться за помощью даже к арабским 
пустыням, где пастбищ в принципе не мо-
жет быть? Глава Минсельхоза Оксана Лут 
сумела найти ответ и на этот непростой 
вопрос. Она заявила, что причина ей по-
нятна: рост спроса на масло связан с ро-
стом доходов населения.  

По словам Лут, в условиях рынка цены 
зависят от баланса спроса и предложе-
ния. Повышение уровня заработных плат 
увеличило спрос на продукты питания, 
включая масло, что создало временный 
дисбаланс на рынке. В общем, всё сво-
дится к одному: мы опять виноваты, что 
жить на Руси стало уж слишком хорошо. 
Прямо как в одноимённой поэме Некра-
сова. 

 
Александра Смирнова

Кушай тюрю, Яша!
Если верить старой поговорке о том, что как встретишь Новый 

год, так его и проведёшь, 2025-й тоже ожидается непростым – 
встретить его достойно не представляется возможным в связи с 
фантастическим подорожанием некоторых продуктов. Если в 
прошлом году в сети были популярны мемы о бутербродах с де-
фицитной «гречневой икрой», в этом удивительное блюдо, скорее 
всего, лишится ещё одной составляющей – а именно сливочного 
масла. По данным Росстата, с начала 2024 года оно подорожало 
на 25,7%.

Один из героев 
фильма «Кин-дза-дза» 
грустно и точно заме-
тил, что чиновники – 
они «на другой пла-
нете живут, родной». 
Но, будем честны – 
иногда спускаются на 
Землю нами поруково-
дить и дать какой-ни-
будь удивительно муд-
рый совет – например, 
как бороться с бед-
ностью.  

Одна из недавних идей – 
вплотную взяться за пенсионе-
ров. Теперь назначать различ-
ные надбавки к пенсии предла-
гают не тем, кто отдал всю 
свою жизнь работе на благо 
родной страны, а исключи-
тельно тем, кто по-настоящему 
нуждается. С точки зрения 
Счётной палаты, конечно.  

Напомним, что сегодня сред-
ний размер пенсий в целом по 
стране – 21 800 рублей, самые 
высокие пенсии у жителей Чу-
котки (39 900 рублей), а самые 
низкие – у пенсионеров Кабар-
дино-Балкарской республики 
(17 000 рублей). Размер пен-
сии зависит в первую очередь 
от величины дохода от трудо-
вой деятельности и продолжи-
тельности стажа. Учитываются 
также периоды военной 
службы и ухода за детьми, 
предусмотрены надбавки для 

граждан старше 80 лет. «Глав-
ным образом, пенсия по старо-
сти состоит из двух частей: фик-
сированной, которая для всех в 
стране одинакова (7600 руб-
лей в 2023 году), и страховой, 
которую гражданин формирует 
за счёт пенсионных баллов», – 
объясняет доцент базовой ка-
федры Торгово-промышленной 
палаты России «Управление че-
ловеческими ресурсами» РЭУ 
им. Г. В. Плеханова Людмила 
Иванова-Швец. 

Таким образом, различные 

доплаты начисляются без учёта 
реального материального по-
ложения пенсионера. Однако 
Счётная палата считает такую 
систему поддержки устаревшей 
и вообще далёкой от идеала. 
«Можно отметить стагнацию её 
правового регулирования от-
носительно мер поддержки се-
мей с детьми», – заявляется в 
заключении. У тех, кто помимо 
пенсии имеет дополнительные 
доходы или, например, воз-
можность сдавать вторую 
квартиру, острой необходимо-

сти в деньгах нет, а, значит, и 
высокая пенсия им не нужна. 
Логично, что и говорить. 

Представители Счётной па-
латы уверяют, что принцип ад-
ресности позволит более эф-
фективно использовать госре-
сурсы, выделяемые на пен-
сионное обеспечение, увели-
чить выплаты наиболее нуж-
дающимся старикам и к 2030 
году добиться снижения уровня 
бедности с нынешних 9,3% до 
менее 7%. За образец предла-
гается взять проведённую два 
года назад реформу детских 
пособий. Напоминаем, что у се-
мьи с ребёнком, которой может 
быть назначено пособие, 
должна быть лишь одна квар-
тира любой площади, одна 
дача, один гараж, один автомо-
биль, одно нежилое помеще-
ние и т. д. Если у кого-то две ма-
шины или хотя бы доля в квар-
тире, превышающая установ-
ленный лимит квадратных мет-
ров, пособие не назначается. 
Вдоволь потоптавшись на чув-
ствах тех, кого так активно при-
зывали увеличивать демогра-
фию, представители власти 
взялись за беззащитных стари-
ков. «Теперь гражданам гаран-
тируется адресная социальная 
поддержка», – подчёркивают 
авторы заключения.  

Конституционный суд уже не-
однократно отмечал, что «феде-
ральный законодатель распо-
лагает достаточно широкой 
свободой при определении мер 
социальной защиты», «он 
вправе видоизменять их при-
менительно к конкретной жиз-
ненной ситуации», а «также из-
бирать и изменять формы их 
предоставления». Иными сло-
вами: внедрение критерия нуж-
даемости при расчёте пенсий 
не будет считаться нарушением 
Конституции.  

«Такой подход увеличит ре-
зультативность мер социаль-
ной поддержки как с точки зре-
ния повышения рационально-
сти и эффективности использо-
вания выделяемых на эти цели 
государственных ресурсов, так 
и с точки зрения увеличения 
размера помощи действи-
тельно нуждающимся в ней 
гражданам», – отмечают ав-
торы заключения. Кроме того, 
они напоминают, что в РФ про-
должается борьба с бедностью 
– к 2030 году количество лю-
дей с доходами ниже ПМ 
должно опуститься ниже 7%, а 
к 2036 — ниже 5%. Вот раску-
лачим богатых пенсионеров – 
и тогда точно заживём! 

 
Маргарита Мишкина

Богатых пенсионеров раскулачат?


